

" Chine d'aujourd'hui, grandeur d'un pays enraciné dans sa culture"

Un village chinois où il fait bon vivre

Innocent M'BADOUUMA  
Jiulong/ Chine

*L'exemple de Jiulong, village de la province du Sichuan, proche de la Chengdu, devrait amener les dirigeants gabonais et l'élite nationale à reconsidérer notre conception du village. Ce village caractérise ce que les autorités chinoises qualifient de "Chenese dream" (le rêve chinois). Visite.*



Maison "modeste" d'un agriculteur de Jiulong.



Les graines de sésame en séchage.

À l'entrée principale de Jiulong, communauté rurale de 400 habitations, des graines de sésame sont répandues sur des bâches installées à même le sol, en plein air, sur la place de jeu et de détente du village. « Ce sont des graines pour produire de l'huile essentielle », explique Sophie, notre guide, par ailleurs fonctionnaire à la Division presse et culture de la province du Sichuan. Le village de Jiulong compte 1 458 habitants. 112 hectares sont réservés aux maisons et appartements. Tandis que 960 autres hectares sont destinés à l'agriculture. Malgré le petit soleil qui réchauffe la

peau, l'air est plutôt froid. Car, « le village est entouré de 2800 montagnes », précise Chen Yin, une Chinoise de 33 ans, porte-parole de la communauté. Ce relief est la preuve d'une activité volcanique millénaire. En 2008, un tremblement de terre a détruit le village. Au lieu de pleurer sur leur triste sort, les villageois l'ont, au contraire, reconstruit. Ce qui marque le visiteur à Jiulong, c'est la qualité de vie. Dai Jankan, 75 ans, cigarettes et allumettes à la main, n'a pas caché sa joie d'accueillir la délégation des journalistes gabonais. « C'est la tradition dans la région », précise Sophie. Le



Détente après une rude journée de travail dans les plantations

septuagénaire nous montre fièrement sa maison à étage, qu'il qualifie d'ailleurs de modeste. Ce qui nous surprend. Car, ce genre de maisons n'est visible qu'à la Sablière ou à Akanda, chez nos riches. Les ruelles sont bordées d'arbres et tapies de verdure. Devant chaque habitation, un véhicule de luxe est garé. « Pourquoi vous considérez-vous comme villageois ? Pourquoi ne s'estiment-ils pas riches avec de telles maisons et de véhicules de ce standing ? » Mme Chen Yin, guide la communauté sourit et lâche : « Nous ne sommes pas riches ici. Nous sommes des agriculteurs ne cultivant que des prunes ». Une réponse qui ne nous convainc guère... En 2017, rapporte-t-elle, le chiffre d'affaires moyen annuel d'un planteur de prunes était de 8 millions de yuans, près de 672 millions de F.CFA. C'est dire qu'à Jiulong, la politique du gouvernement central de Chine est en marche : faire des villages des espaces de vie moderne, des zones d'enrichissement, et non de misère.



La Direction Régionale d' Akanda, Libreville et Owendo (DRALO) ouvre ses portes.

La CNSS continue de développer sa proximité avec ses usagers en inaugurant le nouveau siège de la Direction Régionale d' Akanda, Libreville et Owendo (DRALO), ce **jeudi 21 juin 2018**.

Ce nouvel espace moderne sis au **quartier Avorbam, face à l'hôtel de ville d' Akanda** sera ouvert **du lundi au vendredi, de 7h30 à 15h30**.



Notre ambition : mieux vous servir

Boulevard de l'indépendance • B.P : 64 Libreville - Gabon  
Tél : 01 76 24 39 • Fax : 01 74 64 25 • www.cnss.ga • Centre d'appels : 1432  
Facebook : caissenationaledesecuritesocialegabon-officiel